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        Bawinkel, den 25.02.2021 
 
 

Niederschrift 
 

über die Sitzung des Rates der Gemeinde Bawinkel am 25. Februar 2021 
im Dorfhaus Duisenburg 

 
 
Anwesend:  BM Böcker, RH Pleus (ab TOP 7), RH Holt,  

RF Kamphus, RF Hermanski, RH Brinker,  
RH Langels, RH Surmann, RH Feldker, RH Lake,  
RH Gelze, RF Meemann, RH Schönbach 

 
Daneben von der SG:  SGB Lühn 
 
Verfasser d. Niederschrift:  Frau Köbbemann 
 
 
I. Öffentlicher Teil: 

01. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 
Anwesenden, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 

 
BM Böcker eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung des Rates der Gemeinde Bawinkel und 
begrüßt die Anwesenden. Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit 
werden festgestellt. Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
 
02. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Gemeinderatssitzung am 

10.12.2020 
 
Die Niederschrift ist allen Ratsmitgliedern zugegangen.  
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt (12 Stimmen dafür). 
 
 
03. Erschließung B-Plan Nr. 35 „Bramweg“ 

- Sachstand 
- Vergabe Straßenname 
- Antrag Bauplatzbewerber 

 
Sachstand 
BM Böcker teilt mit, es hat am 24.02.2021 einen Ortstermin mit den Bauplatzerwerbern 
aus dem hinteren Bereich des Baugebietes und dem Wasserverband Lingener Land 
gegeben. Den Erwerbern wurde zugesagt, den Räumstreifen anzufüllen, damit keine 
zusätzlichen Maßnahmen an den hinteren Baugrundstücken notwendig sind. Es lässt 
sich nicht verhindern, dass die hinteren Bauplatzerwerber ihr Baugrundstück erheblich 
anfüllen müssen. 
 
Die Telekom hat am 25.02.2021 mitgeteilt, dass das Baugebiet B-Plan Nr. 35 
„Bramweg“ mit Glasfaser ausgebaut wird. 
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Vergabe Straßenname 
Beide Ausschüsse haben über einen möglichen Straßennamen in ihrer 
Ausschusssitzung diskutiert. Im BA befürwortet man den Straßennamen Weißdornweg. 
Im JuSpoFa befürwortet man die Straßenvergabe mit Bezug auf einen Vogelnamen 
(Amselweg oder Meisenweg). 
 
BM Böcker schiebt an dieser Stelle eine Diskussionsrunde für die Besucher ein. Hier 
wird vorgeschlagen, den Straßennamen „Meisenweg“ zu vergeben.  
 
Dem Beschlussvorschlag für den Straßennamen „Meisenweg“ wird zugestimmt. 
Stimmverhältnis: 
11 Stimmen dafür 
1 Gegenstimme 
 
Antrag Bauplatzbewerber 
BM Böcker teilt mit, dass Bewerber einen Antrag auf Anpassung des Geländesprungs 
und die weitere Vorgehensweise gestellt haben. Die Thematik wurde mit den 
Bewerbern in einem Ortstermin erläutert. 
 
Der BA schlägt eine Anfüllung des Räumstreifens vor. Preislich sollen die betroffenen 
Baubewerber keine Rückerstattung vom Grundstückspreis bekommen. Dazu gibt es 
keine Wortmeldungen. 
 
Der Vorschlag des BA wird einstimmig genehmigt (12 Stimmen dafür). 
 
Nachstehend erklärt BM Böcker die Möglichkeit, die vorhandene Grasnarbe zu fräsen, 
wenn es erwünscht ist. Mit dieser Maßnahme soll abgewartet werden, bis die 
Erschließung für das Baugebiet fertig gestellt ist. 
 
 
04. Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2021 

- mittelfristige Ergebnis- und Finanzplanung 
- Stellenplan 

 
BM Böcker stellt den Entwurf zum Haushaltsplan 2021 sowie die Haushaltssatzung 
2021 stichpunktartig vor. In einer gemeinsamen Fraktionssitzung wurde der 
Haushaltsplan 2021 bereits ausführlich besprochen. Der Stellenplan bleibt 2021 
unverändert. Dazu gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Die Haushaltssatzung, die mittelfristige Ergebnis- und Finanzplanung sowie der 
Stellenplan werden für das Jahr 2021 einstimmig beschlossen (12 Stimmen dafür). 
 
 
05. Kommunalwahl 2021 

- Berufung eines Wahlleiters/einer Wahlleiterin 
- Berufung eines stellvertr. Wahlleiters/einer stellvertr. Wahlleiterin 

 
Für die Kommunalwahl am 12.09.2021 muss vom Rat der Gemeinde Bawinkel ein/e 
Wahlleiter/in und ein/e stellvertr. Wahlleiter/Wahlleiterin bestimmt werden. 
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Beschlussvorschlag: 
„Gem. § 9 NKWG wird Frau Angelika Lügering zur Wahlleiterin der Gemeinde Bawinkel 
für die Kommunalwahl am 12. September 2021 berufen. Zur Stellvertreterin der 
Wahlleiterin wird Frau Silke Skulimma berufen“ 
 
In den Ausschüssen befürwortet man den Beschlussvorschlag. 
Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt (12 Stimmen dafür). 
 
 
06. Stellungnahme zur Änderung des Landesraumordnungsprogrammes 
 
Das Landesraumordnungsprogramm soll fortgeschrieben werden. Das 
Beteiligungsverfahren läuft in der Zeit vom 20.01.2021 bis zum 05.03.2021. 
 
Die SG überlegt die Abgabe einer Stellungnahme. SGB Lühn erläutert die 
Überlegungen dazu. Die Samtgemeinde Lengerich ist inhaltlich unwesentlich betroffen. 
Das Thema Ortsumgehung kann in der Stellungnahme mit aufgenommen werden. 
 
Beide Ausschüsse befürworten das Abgeben einer Stellungnahme. 
 
Es wird einstimmig beschlossen, eine Stellungnahme unter Bezugnahme der Thematik 
Ortsumgehung abzugeben (12 Stimmen dafür). 
 
RH Pleus nimmt ab TOP 7 an der Ratssitzung teil. 
 
 
07. Kindergarten – Entwicklung der Kinderzahlen 
 
BM Böcker stellt die aktuellen Kinderzahlen vor.  
 
SGB Lühn erläutert die Krippensituation und die Entwicklungssituation der 
Kinderzahlen. In den nächsten Jahren erwartet man einen Bedarf von ca. 55 
Krippenplätzen. Es ist zu erwarten, dass 8 Gruppen ab 2022/2023 nicht mehr reichen 
werden. Eine 9. Gruppe lässt sich am derzeitigen Standort nicht mehr realisieren.  
 
Es fand daher am 18.02.2021 ein Arbeitskreisgespräch mit Teilnehmern aus der 
Arbeitsgruppe sowie dem Landkreis Emsland, dem Bistum Osnabrück, der Caritas und 
Vertreter der Stadt Haselünne statt. Hier wurden die Kinderentwicklungszahlen 
ausführlich besprochen. Ein 3-gruppiger Kindergartenneubau wird zusätzlich zur 
vorhandenen Einrichtung mit 6 Gruppen als sinnvoll angesehen. 
 
Im Rat wird die weitere Vorgehensweise ausführlich diskutiert. 
 
Weitere Vorgehensweise: 
Die Planungen des Rates sollen mit 2 Einrichtungen (6 Gruppen und 3 Gruppen mit 
Möglichkeit zur Erweiterung) weiter verfolgt werden. Derzeit überprüft man mögliche 
Standorte. Das Bauleitverfahren und die Finanzierung müssen ebenfalls geklärt 
werden. Der alte Kindergarten wird saniert. 
 
Beide Ausschüsse befürworten diese Vorgehensweise.  
Der Rat stimmt dieser Vorgehensweise einstimmig zu (13 Stimmen dafür). 
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08. Gewerbegebiet B-Plan Nr. 27 a „GG Im Sande“ 

- Vergabe Straßenname 
 
Die Erschließung für das Gewerbegebiet B-Plan Nr. 27 a „Erweiterung GG Im Sande“ 
ist abgeschlossen. BM Böcker teilt mit, die ersten Beurkundungsverträge werden in 
Kürze geschlossen. 
 
Für das Gewerbegebiet muss noch ein Straßenname vergeben werden. In beiden 
Ausschüssen wurden Vorschläge diskutiert. 
 
Der Straßenname „Am Feldkamp“ wird aus beiden Ausschüssen vorgeschlagen. 
Es wird einstimmig beschlossen, die neue Straße „Am Feldkamp“ zu benennen (13 
Stimmen dafür). 
 
 
09. Straßenbeleuchtung Jägerstraße/B213 
 
BM Böcker erklärt, Anlieger haben bemängelt, dass die Beleuchtung an der 
Jägerstraße/B213 nicht ausreichend vorhanden ist. Dazu wurde ein schriftlicher Antrag 
eingereicht. 
 
Im BA wurde der Antrag diskutiert. Der BA schlägt das Aufstellen einer neuen 
Straßenlaterne vor. 
Dem Vorschlag des Bauausschuss wird einstimmig zugestimmt (13 Stimmen dafür). 
 
 
10. WIFI4EU – weitere Vorgehensweise 
 
BM Böcker übergibt das Wort an SGB Lühn. 
 
SGB Lühn erläutert den aktuellen Sachstand. Es gibt finanzielle Aspekte, welche gegen 
eine WIFI4EU-Förderung sprechen. Die laufenden Kosten wie auch die 
Anschaffungskosten sind hoch. Ebenfalls ist eine entsprechende Verfügbarkeit fraglich.  
 
Zur besseren Vergleichbarkeit hat die Samtgemeinde Lengerich ein Alternativangebot 
bei der EWE angefragt. Die Kosten sind bei der EWE deutlich niedriger angesetzt. 
 
Beide Ausschüsse schlagen den Austritt aus dem WIFI4EU Programm vor. Man 
befürwortet eine individuelle Lösung vor Ort.  
Dem Vorschlag zum Austritt aus dem WIFI4EU Programm wird einstimmig zugestimmt 
(13 Stimmen dafür). 
 
 
11. Spielplätze 

- Möllenhook – Zuschussantrag 
- Am Walde – Anschaffungen/Auftragsvergabe 

 
Möllenhook - Zuschussantrag 
Im JuSpoFa wurde über den Antrag zur Anschaffung von Spielplatzgeräten für den 
Spielplatz Möllenhook beraten.  
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RH Schönbach schlägt eine Vertagung vor. Die Thematik Fallschutz soll noch einmal 
vor Ort geklärt werden. Dieses soll mit der HU im April geschehen. 
Der Rat stimmt dem Vorschlag zur Vertragung einstimmig zu (13 Stimmen dafür). 
 
Am Walde – Anschaffungen/Auftragsvergabe 
Im Jugendausschuss wurde über die Anschaffungen für den Spielplatz „Am Walde“ 
diskutiert.  
 
Man schlägt die Anschaffung einer Slag-Line und eines Sonnensegels vor. Die 
Anschaffung eines Wasserspieltisches ist nicht vorgesehen, weil dazu ein 
Trinkwasseranschluss notwendig ist. Stattdessen wird vom JuSpoFa ein 
Spieltisch/Sandspieltisch vorgeschlagen. Der Aufbau soll möglichst über Quappen 
erfolgen. Dem Vorschlag des JuSpoFa wird einstimmig zugestimmt (13 Stimmen dafür). 
 
 
12. Bürgerfragestunde 
 

• Frage nach der Hausnummervergabe im neuen Baugebiet B-Plan Nr. 35.  
Die Hausnummervergabe erfolgt zeitnah. 

• Frage nach der Sicherung von Gewässern/Regenrückhaltebecken.  
Dieses Thema soll in einer nächsten Gemeinderatssitzung aufgegriffen und 
behandelt werden. 

• Frage nach der Umstellung der Beleuchtung auf LED-Technik.  
Dieses Thema wird bereits von der Samtgemeinde Lengerich verfolgt. 

• Frage nach dem Regenrückhaltebecken hinter dem EDEKA.  
Dieses ist ein privates Regenrückhaltebecken (Einleitung des Wassers vom 
Edeka-Markt). Der Landkreis als Baugenehmigungsbehörde ist an dieser Stelle 
zuständig. 

• Frage nach der Geschwindigkeitskontrolle im Prinzenweg.  
Das Gerät soll im Prinzenweg in nächster Zeit aufgestellt werden. Weitere 
Anrampungen zur Geschwindigkeitsreduzierung können als weitere Maßnahme 
überlegt werden. 

• Frage, ob man den Waldweg zum Prinzenweg schließen kann.  
Es gilt eine 3,5 to Begrenzung für den Prinzenweg.  
Gewerbegebietsverkehr ist somit ausgeschlossen. 

• Frage nach der Organisation des Winterdienstes in der Gemeinde.  
Die Gemeindearbeiter sind hierfür an besonders zentralen Plätzen, Gehwegen 
usw. zuständig. 

 
 
13. Mitteilungen 
 

• Es gab eine Pressemitteilung Übergabe des Betriebes Wienhoff an Herrn Dieker 
• Gemeindearbeiter haben Holzarbeiten durchgeführt 
• B-Plan Nr. 35 – die ersten Bauplätze sind verkauft 
• An der Bregenbecker Straße sind Straßenschäden aufgetreten.  

Die Beseitigungskosten trägt die Gemeinde Bawinkel. Dieses wurde in einem 
Schreiben des Straßenbauamtes mitgeteilt. 
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• Thema in einer nächsten Ratssitzung  
„Landwirtschaftliches Entwicklungskonzept“ 

• Teilnahme am Klimaschutzpreis 2021 
• Beim Wasserverband Lingener Land können Zuschussanträge gestellt werden 
• Ein Termin mit der Verkehrskommission steht bald an 

 
 
14. Wünsche und Anregungen 
 

• Sportplatz – Überlegungen für Schilder „Hunde verboten“.  
Thema soll in einer nächsten Ratssitzung (JuspoFa) aufgegriffen werden.  
RH Feldker teilt dazu mit, dass dem Sportverein bislang keine Beschwerden 
mitgeteilt wurden. 

 
 
BM Böcker bedankt sich bei allen Teilnehmern.  
Ende der Sitzung: 19:40 Uhr 
 
 
 
 
 
___________________  __________________  ________________ 
Bürgermeister    Ratsmitglied    Schriftführer 


